

Commune de Montmorillon



6 258 habitants (2012)
Intercommunalité : 25 637 habitants (2012)
Département : Vienne (86)
Région : Aquitaine-Limousin-Poitou-Charentes
Surface du territoire : 57 km² (commune) / 1402 km²
(communauté de communes)

Gouvernance du projet

Elu référent : Yves Bouloux, Maire de Montmorillon et Président de la Communauté de Communes du Montmorillonais

Chef de projet : Lucie Lavenac (developpement.territoire@ville-montmorillon.fr)

Le projet

La ville de Montmorillon et la communauté de commune du Montmorillonais se sont associées en juillet 2014 pour répondre à l'Appel à Manifestation d'Intérêt « centres-bourgs ». La communauté de communes étant très vaste (37 communes), il a été décidé d'associer d'autres localités qui sont des pôles structurants pour le territoire pour la plupart des projets. La candidature du territoire est construite sur des projets abordant toutes les thématiques : habitat, commerce et économie, social et culturel.

Le premier volet se traduira par **l'opération de revitalisation** de Montmorillon et de développement du territoire, valant OPAH. Cette opération est actuellement au stade de l'étude pré-opérationnelle, obligatoire avant la signature de la convention avec l'ANAH. Elle concerne les villes de Montmorillon, Saint-Savin, Saint-Germain, La Trimouille, l'Isle-Jourdain, Availles-Limouzine et Usson-du-Poitou.

La thématique « **économie et commerce** » fait l'objet d'une étude relative à la redynamisation du marché hebdomadaire de Montmorillon et aux pôles de proximité du Montmorillonais. L'objectif de cette étude est double. Il s'agit d'avoir une vision de l'état et des dynamiques du commerce sur le territoire aujourd'hui pour en comprendre le fonctionnement et pouvoir agir demain. Il s'agit également de s'intéresser au marché hebdomadaire et aux commerces du centre-bourg de Montmorillon pour relancer l'attractivité du cœur de ville.

Le volet « **social et culturel** » concerne principalement des projets en partenariat avec la Maison des Jeunes et de la Culture de Montmorillon. Ce projet concerne la réhabilitation des foyers des jeunes travailleurs ainsi que la création d'une scène culturelle de proximité en lien avec le restaurant solidaire et l'épicerie sociale.

Enfin, la ville de Montmorillon devrait accueillir l'Institut International de Gastronomie de Joël Robuchon dans les prochaines années.